



REPÚBLICA DEL ECUADOR
ASAMBLEA NACIONAL

ACTA NO. 092

Quito, 29 de junio de 2011

PRESIDE LA SESIÓN EL ASAMBLEÍSTA FRANCISCO VELASCO

Actúa como secretario el abogado José Antonio Arauz

Se da inicio a la sesión a las 10h25

Contamos con la presencia de los siguientes asambleístas: Francisco Velasco, Betty Amores, Ramón Vicente Cedeño, Sylvia Kon, Luis Noboa envió carta de excusa y delegación a André Ramírez y Patricio Quevedo.

Existe el quórum respectivo para dar inicio a la sesión ordinaria No. 092

Se da lectura al orden del día

1.- Comparecencia del economista René Ramírez Gallegos, Secretario Nacional de Planificación y Desarrollo y del economista Byron Villacís Cruz, Director General del Instituto Nacional de Estadísticas y Censos quienes realizarán una presentación de los resultados del Censo Económico del año 2010.

2.- Varios

No existen peticiones de modificación del orden del día.

Se prosigue con el primer punto del orden del día.

La sesión se inició como reunión de trabajo a las 10h20. Y se instala la sesión ordinaria No. 092 a las 10h25

El Economista René Ramírez explica que la presentación sobre el censo la realizó en conjunto con el Eco. Byron Villacís, que explicará qué es el mismo, que se aleja del tema de las encuestas, pues el error es más pequeño, la segunda parte son las conclusiones más importantes que arrojan los primeros

resultados del censo económico y luego se hará un análisis más detallado de los resultados del censo económico.

El Econ. Byron Villacís explica qué es el censo económico, que se lo realiza después de 30 años en el Ecuador. Todos los datos que se van a ver son reveladores pues no tienen una comparabilidad.

Un censo económico es un conteo de todas las unidades económicas del Ecuador. Se barren todas las poblaciones que tienen más de 2000 habitantes. También se van a las cabeceras cantonales y zonas francas o zonas de actividad económica especial.

Va a todos los establecimientos económicos visibles, independientemente si tiene registro en el SRI o si tiene registros contables o no.

El censo económico se levantó de septiembre a noviembre del 2010, es decir se captó información del año 2009 año contable cerrado.

Es una ventaja el haber realizado un censo económico con un censo de población. Ecuador tiene una enorme riqueza porque hay ambas informaciones al mismo año. Esto permite a nivel de microescala tener toda la demanda de la economía y la información de oferta. Se puede tener toda la información de la oferta y la demanda.

Existen 570000 empresas en el Ecuador.

Ya se ha terminado el procesamiento y se ha empezado a lanzar los resultados, son alrededor de 40 millones de datos, el lanzamiento durará 6 meses por cuanto han sido 30 años sin información de censo económico.

Se integra a la sesión la asambleísta Viviana Bonilla a las 10h42

Este censo se convierte en la semilla de lo que significa el directorio actualizado de las empresas. Existe un potencial de uso de información.



REPÚBLICA DEL ECUADOR
ASAMBLEA NACIONAL

Se incorpora a la sesión el asambleísta Juan Carlos Casinelli a las 10h45

El Econ. René Ramírez manifiesta el censo económico deja como conclusión que la economía ecuatoriana es hiper concentrada. Es preocupante la altísima concentración del mercado ecuatoriano.

Se busca una ley que controle el abuso en el mercado ecuatoriano.

Cuando hay mayor concentración de mercado hay mayores niveles de pobreza.

Los establecimientos más grandes generan más ingresos pero los pequeños generan más empleo.

La economía ecuatoriana y la empresa es poco amigable al ambiente, además es de corto plazo.

Tenemos una economía perezosa, se genera el valor agregado en importaciones, en intermediación financiera o productiva, y en el tema de comercialización, por ello no se genera alto valor agregado en la economía, y si no se hace una inversión fuerte en desarrollo del talento humano jamás podremos salir del subdesarrollo, y esto no le compete al Estado sino a las empresas, por ello es necesario hacerles una invitación a los empresarios para cambiar esta matriz productiva poco democratizadora.

El Econ. Byron Villacís, manifiesta que las conclusiones realizadas nos llama a la reflexión, pues la concentración en pocas empresas es alarmante.

Por ejemplo en Pichincha hay 113400 establecimientos económicos, el 22 por ciento de la estructura económica del Ecuador, el 50 por ciento de los comercios están en Pichincha, el 39 por ciento de servicios están en Pichincha. Por cada 100000 habitantes en Pichincha hay 442 comercios.

La Asambleísta Irina Cabezas se incorpora a la sesión a las 11h00.

El censo económico puede mostrar la oferta y la demanda en cada sector.

El 55 por ciento del total del personal ocupado se concentran en Pichincha y Guayas.

El comercio es donde está mayormente concentrada la economía.

La generación de empleo está concentrada en las empresas pequeñas, el 98% están concentradas en estas, pero no generan el valor agregado.

El censo solo puede generar estadísticas pero no se puede revelar la información de las personas que participaron en dicho censo, de acuerdo a la Ley de Estadísticas.

Lo que si se va a revelar es un directorio de Empresas, porque eso le interesa incluso a los mismos comercios.

Hay 7 mecanismos para difundir esta información, mediante charlas de presentación, talleres de uso de información, visitas institucionales, redes sociales y página web, toda la información es absolutamente gratuita.

La asambleísta Betty Amores sostiene que es fundamental la Ley Antimonopolios, pero también hay que crear condiciones positivas para incrementar el sector económico productivo. Qué va a hacer SENPLADES luego de esta presentación?

El Econ. René Ramírez, manifiesta que este diagnóstico ya lo habían avizorado, entonces se han hecho muchas cosas necesarias, para el tema de la comercialización se debe industrializar al país, se deben tener incentivos de carácter tributario, subsidios, créditos, y esta es la política que se ha venido haciendo.

Un segundo punto es que con la dolarización debimos importar, por tanto el tema es sustituir ciertas importaciones para que se generen esos productos aquí, como por ejemplo el tema textil y del calzado.



REPÚBLICA DEL ECUADOR
ASAMBLEA NACIONAL

El tercer punto es el tema de lo que el Estado debe hacer para que se dinamice la economía y eso se ha realizado en los últimos 4 años, por ejemplo en el tema de banda ancha, temas de conexión, inversión en carreteras y puertos, hay que planificar para desarrollar. Además es fundamental la inversión en ciencia, tecnología y talento humano. Todo esto se ha hecho desde el Estado.

El asambleísta Rafael Dávila manifiesta que son cifras importantes para el país, cómo se obtuvo el volumen de crédito demandado? El Econ. Byron Villacís manifiesta que se preguntó en la encuesta si requieren financiamiento o no? Y el 46% dijo que no lo necesita.

El Asambleísta Dávila sugiere que sería importante comparar con datos de otros países.

El Econ. René Ramírez, manifiesta que el único grupo económico que se venía beneficiando del desarrollo era el 10 por ciento de los más ricos. En este gobierno cae, hay una reversión de la tendencia.

Hay el fortalecimiento de la clase media, también va a la maximización de mínimos, los extremadamente pobres se encuentran más cerca de la línea de pobreza. Hay un buen porcentaje de personas pobres que han salido de la pobreza, hay una disminución del coeficiente de Gini.

Los ritmos de la disminución de la pobreza se hubiera querido que sean más acelerados, sin embargo para mostrar los resultados en esta mesa podemos mencionar los beneficios del código de la Producción y aún así existieron intentos de archivar el proyecto, sabiendo que es un aporte para la disminución de la pobreza, manifestó el asambleísta Paco Velasco.

El Secretario René Ramírez manifestó que hay los mecanismos para producir cifras serias en donde no existe tergiversación de la información.

Se agradece la presencia de los economistas René Ramirez y Byron Villacís.

Como segundo punto del orden del día en varios, se recibe en comisión general al Econ. Juan Pablo Mateo de la Universidad Complutense de Madrid, quien expone sus criterios e informaciones sobre la crisis económica europea para tener una idea de la situación. El economista se encuentra realizando una investigación para la Fundación Carolina, para recabar información sobre el sector de hidrocarburos.

Se clausura la sesión a las 12h52.



As. Francisco Velasco Andrade

Presidente



Ab. José Antonio Arauz

Secretario